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OPINIÓN

G
RANADA es capaz de proyectar una
imagen excepcional al mundo y de
convertirse también en su peor pe-
sadilla. El Mundobasket y la Univer-

siada son el ejemplo. El mismo día que el al-
calde saca pecho por el impacto que ha teni-
do la Copa de Baloncesto –desde el punto de
vista deportivo con más de 500 millones de
espectadores y, en el plano turístico y econó-
mico, ‘tirando’ diez puntos de la ocupación
y moviendo entre 25 y 30 millones de eu-
ros–, la Federación Internacional de Depor-
tes Universitario (FISU) emite un durísimo
comunicado en el que amenaza con llevarse
las pruebas de hielo de la Universiada a otro
país, exige un plan B porque no se fía de que
las infraestructuras se acaben a tiempo y
muestra su absoluta perplejidad por que la
organización local se niegue a recibirlos: “Es
como si un nadador con dificultades recha-
zara un salvavidas”.

Tan “preocupados” como ellos debería es-

tar la ciudad. Si el Mundial de Baloncesto ha
supuesto una promoción “impagable” que ha
permitido revalorizar la Marca Granada, y a
ello hay que unir el Mundial de Tiro que des-
de hoy mismo congregará en Las Gabias a ca-
si 3.000 participantes de 93 países, en menos
de cinco meses los juegos universitarios de
invierno pueden transformarnos en un esca-
parate del despropósito a escala mundial.

La gala inaugural es, teóricamente, el 4 de
febrero y por el camino ya nos hemos queda-
do sin las pruebas de esquí nórdico y biatlón
–hasta nos vapulea la FISU asegurando que
Eslovaquia ha realizado un “trabajo colo-
sal”–, Antequera ha estado a punto de dejar-
nos sin patinaje y ahora se compromete todo
el programa de hielo. El organismo que pro-
mueve el campeonato sentencia que lo único
que está garantizado en Granada es el esquí
alpino y el snowboard en Sierra Nevada, de
modo que el segundo ‘exilio’ de pruebas lo
podríamos conocer en menos de tres sema-
nas cuando tengamos que recibir a delega-
dos de 25 países y debamos explicarles en
qué punto está el proyecto.

Expectativas mal enfocadas. O proyecto
gafado. Ahora que estamos poniendo de mo-
da los ‘frentes unidos’ y las coaliciones, de to-
dos contra todos, deberíamos impulsar a ni-
vel local una gran alianza contra la mala

suerte y la maldición. El PP está convencido
del “castigo” que Granada ha sufrido en 32
años de autogobierno “por culpa” del cen-
tralismo sevillano y la desastrosa gestión de
los socialistas en la Junta. Se podría discu-
tir mucho sobre las responsabilidades, pero
para constatar la realidad del “agravio”
–¿inoperancia? ¿incapacidad de gestión?
¿falta de ambición?– no hay más que salir a
la calle para toparse con la puerta cerrada

del Centro Lorca, subirse en uno de los tre-
nes tercermundistas que hacen parada en
Andaluces bajo el implacable reloj del pro-
greso que nunca sabremos bien cuándo de-
jó de latir, ver los matojos secos crecer en el
solar que debía albergar el Teatro de la Ópe-
ra o seguir la estela del césped abandonado
de los raíles del Metro hasta llegar a la dor-
mida mole del hospital del PTS. La mayor in-
fraestructura sanitaria que se está constru-

yendo en Andalucía y el mayor símbolo,
también, de los excesos de la crisis.

Lleganlaseleccionesyparecequeporfinse
van a ‘atrever’ a abrirlo, pero por fases y sin
que aún hayan sabido explicarnos (ni a los
ciudadanos ni a los propios profesionales que
se oponen a la fusión de hospitales) a dónde
tendremos que ir para según qué urgencia ni
cómonosvamosamoverenunazonaquehoy
es incapaz de absorber el tráfico de un día
cualquieray,enmedioaño,tendráquedarsa-
lida a los usuarios de un megahospital, a los
clientes de un nuevo complejo comercial (si
nos guiamos por cómo proliferan las palme-
ras, el Nevada no tardará en abrir) y a miles
deestudiantesyprofesoresdelaUniversidad.

Pero no crean que éste es el debate. El con-
flicto ahora es por el nombre del hospital. La
Junta ha impuesto el nombre de Alejandro
Otero y el PP quiere que se llame Federico
Olóriz... ¿De verdad que es aquí donde se van
a ‘emplear’ nuestros políticos en los próximos
meses? No sé de dónde viene el agravio y no
sé quién nos castiga más pero si queremos re-
valorizar la Marca Granada vamos a necesi-
tar mucho más que un Mundial de Basket.

Dice Clint Eastwood que “siempre hay un
momento en el que nadie cree en ti”. El desa-
fío al que se enfrentan los políticos es impedir
que ese momento sea irreversible. O eterno.

LA MARCA GRANADA
La colmena

La mirada urbana

En la trastienda Alto y claro

El Semáforo

PÉREZ TAPIAS, DE MODA

E
S lo que tiene el ‘efecto’ televisivo, que te haces famoso
quieras o no. El actual decano de Letras, el socialista José
Antonio Pérez Tapias, se ha puesto de moda tras su ‘aven-
tura’ en las primarias del PSOE. Lo paran por la calle para

pedirle que se presente a alcalde en la capital, hay quienes lo ven
en la Torre de la Pólvora relevando a Teresa Jiménez y quienes ya
lo han ‘fichado’ como vicerrector junto a Pilar Aranda cuando ha-
ya elecciones en la Universidad... ¿Quién acertará?

INCENDIOS FORESTALES

D
ESPUÉS de pasar un verano relativamente tranquilo, en
las últimas semanas se están acumulando incendios fo-
restales en diferentes puntos de la provincia que empie-
zan a poner en cuestión la efectividad del Infoca. La Jun-

ta destaca la rapidez de la actuación pero los sindicatos alertan de
“falta de medios, previsión y desorganización”. Graves acusacio-
nes que deben tenerse en cuenta cuando está en juego el patrimo-
nio natural de Granada y la seguridad misma de su población.

MAGDALENA
TRILLO

@magdatrillo
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Vamos a necesitar mucho

más que un Mundial de

Basket para recuperarnos de

los agravios y el “castigo”

Los toldos decorativos que cubrían las calles granadinas con objeto
del Corpus ya no se ven por la ciudad. La capital se encuentra aho-
ra desnuda reflejando el final de la época estival. Aún siendo el fin

del verano una realidad, las altas temperaturas continúan afectan-
do a los ciudadanos que veían en los toldos, ya desaparecidos, una
pequeña escapatoria al calor entre las sombras que despedían.

Adiós a los toldos, se acerca la nueva estación
PEPE ROMERO

El músico
granadino se
está convir-

tiendo en uno de los
mejores embajadores
de Granada. El Teatro
Real lo acaba de fichar
como principal direc-
tor invitado.

A

Director de
orquesta

José Sánchez Montes

El sector au-
diovisual gra-
nadino da un

nuevo impulso con el
último proyecto de
Sánchez Montes: una
alianza estratégica de
La Marquesa con el
Teatro Quintero.

A

Productor
cinematográfico

Ignacio Pipó

Es insólito que
la FISU tenga
que recurrir a

un comunicado público
para advertir del retra-
so en las infraestructu-
ras de la Universiada y
la falta de sintonía con
el comité organizador.

G

Gerente de la
Universiada

M. Dolores de la Torre

El TSJA aca-
ba de anular
el mapa de

ruidos de Granada por
trámite “irregular”. El
área de Mérida tendrá
que rehacer el proyec-
to que diseñó su ante-
cesora en el cargo.

G

Ex concejal de
Medio Ambiente

Pablo Heras-Casado

Directora de
Granada Hoy
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Tras el tirón de orejas que dio an-
teayer la Federación Internacio-
nal de Deporte Universitario (FI-
SU) a la organización de la Uni-
versiada de Granada 2015 por la
ralentización en las obras de las
infraestructuras para las pruebas
de hielo, el comité encargado de
llevar hacia adelante el proyecto
ha reconocido el retraso en los
plazos. En un comunicado, el
equipo que dirige Ignacio Pipó se
mostró “consciente” de la reali-
dad por la que pasa en la actuali-
dad los preparativos de la cita de-
portiva que si no hay novedades
deberá empezar el 4 de febrero
del próximo año.

A la vez que entonó el mea cul-
pa el comité organizador descar-
tó que “en ningún caso” lo ante-
rior supondrá un peligro para el
“correcto desarrollo” de este
evento que bajo el criterio de la
misma fuente va a ser “un éxito”.

El pasado viernes la FISU hizo
patente su descontento, con una
amenaza velada en la que venía a
decir que si no hay respuesta en
breve, las competiciones del hoc-
key sobre hielo, curling, patinaje
artístico y de velocidad podrían
emigrar incluso a otro país –no
sería la primera vez ya que a pri-
mero de año se conoció que el es-
quí de fondo era transferido a Es-
lovaquia al no solucionar el pro-
yecto en el puerto de La Ragua–.

Para evitar esa decisión ya
planteada en el seno del Comité
Directivo de la referida FISU en

una reciente reunión celebrada
en Ulan-Bator (capital de Mon-
golia), Granada 2015 deberá po-
nerse las pilas. Después del sor-
presivo comunicado, la organiza-
ción recordó que, desde la última
visita en mayo del Comité de Se-
guimiento de la FISU a Granada,
ha seguido trabajando en todas
las áreas operacionales que mar-
ca el plan director.

En lo que respecta al hielo, de-
tallaron ayer que el pasado mes
de agosto se adjudicó a una em-
presa privada la gestión de la in-
fraestructura temporal que ha
de albergar el “short track” y el
patinaje artístico, tal y como so-
licitó la FISU hace cuatro meses.
Sobre el curling (disciplina de-
portiva muy parecida a la petan-
ca pero sobre superficie hela-
da), la construcción del pabe-
llón Fuentenueva está en mar-
cha y redactado el pliego de con-
diciones para adjudicar la ges-
tión del hielo en el mismo, por lo
que se espera que se haga públi-
co en las próximas fechas.

En cuanto a la visita técnica de
hielo propuesta por la FISU, el
comité organizador aclaró que
no se ve “conveniente” hacerla el
8 de septiembre. En primer lugar,
porque la federación proponía
que asistieran a la misma delega-
dos de una empresa privada es-
pecialista en hielo. “Considera-
mos inadecuada la propuesta to-
da vez que hay abierto un proce-
so público para el ‘curling’, lo que
dejaría en situación de desventa-
ja al resto de empresas que de-
seen concurrir”, señaló.

De igual modo, Granada 2015
trasladó a la FISU su intención de
mantener esta misma reunión
entre el 23 y el 25 de septiembre.
Durante estas fechas va a tener
lugar en la capital la reunión de
jefes de delegación de la Univer-
siada, para la cual se ha trabaja-
do “intensamente y de manera

conjunta” con la FISU durante to-
do el mes de agosto.

Según la organización, la FISU
fue informada de la dificultades
de organizar la reunión durante
esta semana, que coincide con el
Mundial de Tiro y con la recien-
te Copa del Mundo de Balonces-
to. Esta última ha supuesto una
decisiva prueba test para los
miembros del comité, pues todas
las áreas operacionales de la
Universiada se han puesto a
prueba y supone el mejor aval de
la capacidad organizativa del
equipo de Granada 2015.

El comité indicó que compren-
de las “preocupaciones” de la FI-
SU y agradece “profundamente”
todas las gestiones que se están
haciendo de manera conjunta y

que están dando como resultado
la publicación durante los últi-
mos días del manual de Regula-
ciones Técnicas de la Universia-
da, manual de Jefes de Delega-
ción, rediseño de identidad cor-
porativa, alojamientos y asesora-
miento técnico, entre otras cosas.
“Entendemos también la preocu-
pación de la Federación sobre la
demora en los plazos marcados y
agradecemos su comprensión”,
reiteró el comité, “consciente” de
que se están sufriendo retrasos
motivados por los plazos que im-
pone la ley de contratación. No
obstante, agregó que “en ningún
caso” debe entenderse que esto
suponga un peligro para el “co-
rrecto desarrollo” de la Universia-
da de Invierno Granada 2015.

ARCHIVO

Los obreros trabajan a marchas forzadas en el pabellón de Fuentenueva.

La Universiada asume
el retraso del proyecto
pero garantiza el “éxito”
● La organización es “consciente”
de la demora en las instalaciones
que acogerán las pruebas de hielo
y advierte de que no corren peligro

LAS CLAVES
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En 2009 la FISU confió a
Granada la Universiada
La Federación Internacional
de Deporte Universitario de-
cidió el 24 de mayo de 2009
otorgar a Granada la cele-
bración de la Universiada de
Invierno de 2015, en esa ca-
rrera la provincia fue la única
aspirante al no presentarse
más candidaturas de otros
países.

El PlanDirector reflejaba
tres áreas delimitadas
El proyecto inicial contem-
plaba la celebración de las
distintas pruebas en tres
grandes áreas como son la
estación de esquí de Sierra
Nevada, el puerto de La Ra-
gua y la capital granadina en
cuyas instalaciones deporti-
vas tendrían lugar las prue-
bas de hielo (curling, patinaje
artístico, de velocidad y hoc-
key sobre hielo).

Una candidatura con
destacados cambios
A día de hoy elmanual con el
que trabaja el comité organiza-
dor de Granada 2015 no tiene
nada que ver con el que se pre-
sentó en seis años antes en
Bruselas. La idea inicial era
construir incluso una Villa
Olímpica que la crisis económi-
ca dejó en el olvido.
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Después de haber dejado atrás la
primera línea en el ámbito político,
la que fuera consejera de Educa-
ción y Ciencia de la Junta de Anda-
lucía, Cándida Martínez, centra su
actividad en su dedicación profe-
sional como docente en la Univer-
sidad de Granada. Al hablar sobre
ella se palpa en sus gestos y en sus
palabras la importancia que otor-
ga a esta institución por la repercu-
sión que tiene ya sea “social, eco-
nómica o culturalmente”. Una fa-
ceta que nunca dejó de lado y que
sus responsabilidades públicas no
le impidieron continuar.
–Natural de Vélez Blanco (Alme-
ría). ¿Qué le hizo recalar en Gra-
nada?
–Me viene a estudiar, así de fácil.
Hice en Lorca el bachillerato y me
examiné en Murcia. Mi hermano
mayor estudiaba en Granada y
pensamos que era muchísimo me-
jor para la familia estar aquí, don-
de hice entera mi carrera. Cuando
terminé conseguí un puesto de
ayudante de clases prácticas en la
Universidad y ahí me quedé. Lle-
vo ya algo más de la mitad de mi
vida, soy ‘granaína’ ya, eso sí de
origen velezano.
–Los granadinos de adopción
suelen hablar de que esta tierra
tiene ‘gancho’. ¿Granada tiene al-
go especial?
–Totalmente, he estado en Sevilla
ocho años, en Madrid y he visitado
otras muchas ciudades y como
Granada para vivir hay pocas, de
verdad. Es bellísima. El ambiente
cultural y la historia que atesora, la
Universidad... Ese gancho es real.
–¿Qué me dice de ese tópico de la
‘malafollá’ y el conformismo?
–Al llegar no lo entiendes. Siempre
cuento la anécdota de recién llega-
da a la Universidad. Un día iba por
el Paseo de los Tristes y una se ima-
gina la Granada romántica, con te-
mas de desencanto amoroso, de
tristeza... y se me queda mirando
un ‘granaíno’ y me dice niña que es
el camino del cementerio. Desde
entonces empecé a comprender
ese puntito de ‘malafollá’. Es un
cierto humor curioso.
–Dejó atrás su ciclo como conse-
jera de Educación y Ciencia de la
Junta de Andalucía y diputada en
Madrid. ¿A qué se dedica ahora?
–Cuando terminé la actividad po-
lítica regresé a la Universidad de la
que nunca me alejé. Y ahora estoy
muy contenta con mis clases. Me
gusta muchísimo la actividad do-
cente, investigar, publicar, ir a mis
congresos...
–Dentro de esa faceta, ¿hay espa-
cio también para el tiempo libre?
–Canto en el coro de la Universi-
dad, siempre me ha gustado can-
tar. Cuando volví me encontré con
su directora, María del Carmen
Arroyo, que cantaba conmigo ha-
ce muchísimos años y es toda una
institución en la música coral de
Granada. Gracias a ella retomé
esa actividad.

–¿Le reconocen cuándo va por la
calle o entra en las aulas?
–Sí, mucha gente sí. No tanto los
alumnos. Estos si lo saben no me lo
comentan. A lo largo del curso me
van identificando. Al fin y al cabo
son mucho más jóvenes y probable-
mente no se acuerden de mí. Entre
otra gente de la ciudad sí, de Gra-
nada, Almería u otras provincias.
Sobre todo personas relacionadas
lógicamente con la educación pero
también ciudadanos normales.
–¿Sigue cerca del PSOE?
–Por supuesto, sigo siendo miem-
bro del PSOE.
–Visto lo visto, en su caso se cum-
ple eso de que siempre hay tiem-
po para todo.
–La Universidad es un espacio pro-
fesional, de debate y crecimiento
intelectual pero es verdad que tie-
nes otros espacios activos. La acti-
vidad política la mantengo y la
comparto con mucha gente del
PSOE y de fuera del partido.
–Ha dejado atrás el intenso ritmo
de la primera línea política. ¿Có-

mo es ahora su día a día?
–Se vive muy bien. La actividad po-
lítica activa, al menos en el grado
de responsabilidad que yo tenía co-
mo consejera de Educación y Cien-
cia, era un trabajo enorme. Ahora
lo pienso y veo que Andalucía es
muy grande. La actividad en Edu-
cación es muy intensa. En todos los
pueblos hay niños, profesores, co-
legios, problemas... La educación
tiene un peso cada vez mayor y de-
be tenerlo en la vida social y políti-
ca ya que se trata del futuro de los
ciudadanos. L a responsabilidad es
grande tanto de trabajo como de
movimiento. Sin duda, la etapa ac-
tual es mucho más tranquila. Estoy
en Granada, doy conferencias,
asisto a congresos, a estancias de
investigación... Es otra dinámica.
–¿Cómo llevaba eso de estar por
ejemplo una mañana en Huelva y
por la tarde en Almería?
–Es agotador, cuando lo haces no
te das cuenta, te cansas. Como es-
tá programado y sabes que lo tie-
nes que hacer te metes en la diná-

mica de hacerlo pero cuando lle-
gas por la noche te ves unas ojeras
enormes. A lo mejor tú no te las
ves pero te las ve tu marido, tu ma-
dre o hermanos... Es verdad que es
una opción que uno toma y yo
siempre he dicho que cuando uno
da el paso tiene que asumirlo de la
mejor forma posible con el mayor
grado de entrega. Eso sí, no siem-
pre hay que ir de Huelva a Alme-
ría, a veces se va de Sevilla a Huel-
va, se vuelve y ya está.
–¿Es la vida universitaria más
fructífera que la política?
–Cada una tiene su encanto. Para
mí la etapa de la Consejería fue
muy creativa, aprendí muchísimo
personal, social y políticamente.
Lo que significa el compromiso éti-
co con la ciudadanía y los límites
que tiene la política. Quieres llegar
a cosas y no puedes porque tú no
puedes o no sabes e incluso las
condiciones no te lo permiten. La
conciencia de querer arreglar las
cosas y no tener capacidades al ca-
recer de recursos de cualquier tipo,

eso también otorga un aprendiza-
je. Esa fue una hermosa etapa, con
problemas y alegrías como es todo
lo humano. La de ahora es más len-
ta con menos velocidad de acción
pero muy intensa intelectualmen-
te y desde el punto de vista de crea-
ción de pensamiento y madurez
respecto a mi vida académica e in-
cluso a la propia política.
–¿Qué destacaría de su etapa en
el Ejecutivo andaluz?
–Es magnífico tener un buen equi-
po, es algo muy importante en la
acción política. Las personas mar-
can al tener sensibilidades a cerca
de determinados temas y provo-
car empatía más o menos con la
gente, dentro de que el Gobierno
y el partido que gana tienen una lí-
nea. En ese marco, es clave tener
un equipo que sea solvente y efi-
caz. Yo tuve la suerte de tenerlo.
Me quedo con el trabajo en equipo
y con un par de cosas más. Prime-
ro el haber sido capaz de haber lle-
gado a acuerdos con mucha gen-
te. Pese a los problemas siempre
intenté entenderme con sindica-
tos, asociaciones de padres, profe-
sorado... Eso es algo que me preo-
cupó y lo procuré desde el princi-
pio. Luego hay pequeñas satisfac-
ciones. Me acuerdo de un grupo
de maestros de adultos que tenía
un problema porque perdían el
trabajo y conseguí solucionarlo.
Ese caso contaba con un problema
legal, lo encajamos en una ley y
aquello se arregló.
–Este colectivo llegó a presentar-
se a las puertas de su casa.
–Estaba de vacaciones en Vélez
Blanco y hasta allí se desplaza-
ron. Me plantearon el problema
amablemente, tenían toda la ra-
zón. Yo estaba disfrutando del
descanso, los recibí en el pueblo y
les dije que si se podía hacer al-

“El futuro de la UGR
quedará limitado si no
hay sitio para los jóvenes”

● Denuncia las connotaciones conservadoras de la ley

Wert y advierte de la importancia por la investigación

REPORTAJE GRÁFICO: LUCÍA RIVAS

Cándida Martínez desempeñó entre 2000 y 2008 el cargo de consejera de Educación y Ciencia de la Junta de Andalucía.

CÁNDIDA MARTÍNEZ. EX CONSEJERA DE EDUCACIÓN Y CIENCIA DE LA JUNTA DE ANDALUCÍA

DESDE LA BARRERA
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gún movimiento dentro de la le-
galidad lo arreglaríamos. Lo pu-
dimos hacer, no era a lo que ellos
aspiraban pero casi.
–Hay quienes critican que Grana-
da no reciba el mismo trato que
otras provincias desde Sevilla.
–Si te vas a otra provincia suelen
decir lo mismo. Forma parte del
juego de la oposición el aludir a ese
agravio. A mí me ha pasado en
otras áreas o comarcas en las que
decían que si no se atendían nece-
sidades porque es la manera de
conseguir movilización para obte-
ner determinadas cuestiones. Mi
experiencia con Granada desde el
punto de vista educativo fue muy
intensa. Ahí está el Conservatorio
de Danza, el de Música, las mejo-
ras realizadas en el Superior, los
institutos construidos, el aumento
del profesorado. Hay que ser muy
justos cuando se gobierna para el

conjunto de las provincias porque
al fin y al cabo se gobierna para to-
dos los ciudadanos.
–¿Está en peligro la educación
pública?
–Sí, realmente el ejercicio pleno de
ese derecho. En una sociedad de-
mocrática eso supone tener todas
las posibilidades para que los me-
nores puedan desarrollar sus capa-
cidades. Eso es realmente el dere-
cho a la educación en el siglo XXI y
en las sociedades avanzadas, aho-
ra eso se está cercenando. Hay re-
cortes de becas, profesorado, los
niños con necesidades especiales
cuentan con menos recursos, hay
problemas con los libros...
–¿Qué le parece la Lomce?
–Es la consecución de algunas

planteamientos conservadores.
Deriva en la segregación del alum-
nado –que puede derivar en discri-
minación–, la privatización de la
enseñanza y una mayor mercanti-
lización e incluso elitización de la
educación. Es verdad que el dere-
cho a la educación se mantiene
hasta los 16 años pero hay un con-
junto de medidas que pueden au-
mentar las brechas sociales. El dis-
frute de la educación no va a ser
igual para todos.
–Se cumple un año de la presi-
dencia de Susana Díaz en la
Junta.
–Está afrontando una situación
muy complicada por la crisis eco-
nómica y por los recortes del Go-
bierno central. Lo está haciendo
con mucha solvencia social. Está
intentando que afecte lo menos po-
sible a la ciudadanía en las cosas
básicas como la educación, salud o
servicios sociales... Es decir, lo que
constituye los pilares básicos del
Estado del bienestar. Llegar a la
presidencia en esa situación es
complicado. Ella dirige un gobier-
no de coalición y cuando hay poco
dinero es complicado mantenerlo
al surgir más roces.
–¿Su llegada es el culmen de la
igualdad en política?
–El hecho de que sea una mujer a
mí me parece un hecho trascen-
dental porque las mujeres hemos
estado intentando desde hace mu-
chísimo tiempo ocupar un espacio
público del que hemos estado ex-
cluidas durante siglos. Conseguir
que hay una mujer y que sea en An-
dalucía es un ejemplo. A veces esas
cosas tienen más influencia en la
vida cotidiana que muchas horas
de conferencia.
–Usted llegó a ser decana de Filo-
sofía y Letras en la UGR
–Fui la primera mujer. En aquel
momento fue un gran reto al ser la
responsable más joven que ha teni-
do la facultad. Fue una experiencia
de muchísimo aprendizaje. Tuvi-
mos que hacer muchas cosas en ese
momento, planes de estudio, la
instalación de las esculturas que
vinieron de la Expo de Sevilla...
momentos hermosos. Además se
separó la facultad de Psicología de
Ciencias de la Educación... fue un
proceso en el que aprendí mucho a
negociar y a recular de la manera
más pacífica posible.
–Ya que alude a la escasez de re-
cursos, ¿cómo ve a la UGR?
–Me preocupa que no esté entran-
do personal joven y eso es limitar el
futuro de la Universidad. Hay mu-
chísima gente con expedientes
magníficos que no se pueden que-
dar. Se está jubilando profesorado
y no se repone. Podemos seguir
dando las clases pero si no hay re-
novación es un problema para la
investigación y para el país.
–¿Qué expectativas tiene ante las
próximas elecciones a rector?
–Es un motivo para plantearse
nuevos proyectos. La institución
tiene que aprovechar esta oportu-
nidad para hacer balance y refle-
xionar con el fin de mejorarla.

La UGR tiene que
aprovechar las
elecciones a rector
para hacer balance y
fijar nuevos retos”

El derecho a la
educación está en
peligro, la Lomce
aumentará las
brechas sociales”

TOMANDO EL PULSO
5

“A Podemos hay que respetarlo
porque es un reflejo de la sociedad”
–Como titular de Educación asu-
mió la presidencia del Consor-
cio del Parque de las Ciencias.
Una etapa que concluyó con su
ampliación.
–Estoy muy orgullosa de lo que
supuso la cuarta fase. Se hizo un
magnífico proyecto y consegui-
mos la financiación que era lo
más complicado para poderlo ha-
cer. El Parque de las Ciencias con
Ernesto Páramo a la cabeza y to-
da la gente que trabaja es un lujo
para Granada por su entrega, ca-
pacidad creativa y dedicación.
Hay que agradecerles como gra-
nadinos lo que hacen.
–¿Habría sido viable ese proyec-
to en plena crisis económica?
–Ahora hubiese sido más compli-
cado porque aquello salió con
fondos Feder y luego con un apo-
yo de la Junta de Andalucía enor-
me. Aunque hubiese habido fon-
dos externos, que tampoco hay
tantos, sin duda hubiera sido mu-
cho más difícil.
–El Biodomo será la guinda que
le falta al pastel.
–Se consiguieron fondos para
ello. Hay que agradecerle a Fran-
cisco Álvarez de la Chica que si-
guiera la misma línea y peleara
ese dinero para que no se mar-
chara a otro lugar. Hay que estar
ahí y tener buenos proyectos, si
eso se consigue las cosas salen
más aún cuando quien está de-
trás sabe gestionar los recursos.
En estos momentos quizá salga
adelante con más retrasos pero
hay que tener proyectos, ideas,
saberlos ejecutar y ganas de ha-
cerlos. Esa es por lo menos una
parte del éxito.
–Fuera de sus responsabilida-
des, ¿ha vuelto a título anónimo?
–Es una de las cosas que más me
gusta hacer. Siempre que hay una
exposición nueva aparezco como
Cándida Martínez, a veces no voy
a la inauguración y me paso días
después. Es de los sitios a los que
vas y te entra alegría.
–Saltando a la esfera política,
¿le sorprendió que José Antonio
Pérez Tapias diera la batalla por
la Secretaría General del PSOE?
–Conociéndolo como lo conozco,
no. Es una persona con un gran
compromiso, ideas muy firmes y
reconozco que fue muy valiente
en arriesgarse a entrar en ese de-
bate pero lo hizo muy bien. Le dio
muchísimo nivel y altura. Él es
una persona con una gran forma-
ción política e intelectual, un
compromiso ético enorme y fue
capaz de transmitir toda esa
bonhomía que tiene y todo su co-
nocimiento. Incluso se plantea-

por lo que se ha visto en las euro-
peas y en las encuestas lo tiene, y
sin duda, eso modifica también
todo el panorama. Esta es la ri-
queza que tiene la democracia de
ser capaz de crear formas políti-
cas cuando hay ciudadanos que
no se ven totalmente representa-
dos. Como socialista espero que
seamos capaces como PSOE de
llevar adelante una serie de cam-
bios en las formas y las maneras
en ciertas políticas que entiendo
que la nueva dirección del parti-
do debe hacer. Hay que mostrar
siempre respeto por todos los
nuevos fenómenos porque son la
expresión de algo que pasa en la
sociedad.
–Su partido afrontará un proce-
so de primarias para elegir el
candidato a la capital.
–Un momento que hay que vivir
muy positivamente. Intentar ser
lo más creativo y además hacerlo
de manera en el que la confronta-
ción sea también así. Ahí el PSOE

ron una serie de temas que tal vez
si no llega a ser por él no se hubie-
ran abordado. Le agradezco que
diera ese paso. Aunque no saliera
fue muy interesante.
–Hay voces que le quieren en la
primera línea a nivel provincial.
¿Le apoyaría?
–No lo sé. Ahora mismo si le digo la
verdad en el plano meramente
egoísta me gustaría que siguiera
siendo decano de mi facultad por-
que es un buen decano. La Univer-
sidad de Granada necesita cabezas
muy claras, gente comprometida
con capacidad para defender sus
ideas. Me gustaría que siguiera te-
niendo una mayor presencia y pro-
yección en la propia Universidad.
No obstante esta es mi opinión casi
egoísta, luego ya él que decida. Si
decide cualquier otra cosa segura-
mente yo lo apoyaré.
–En ocho meses se celebrarán las
municipales, se habla ahora mu-
cho de la regeneración política y
de nuevas formaciones que

irrumpen con fuerza. ¿Cómo pre-
vé ese camino?
–Cierto es que la aparición de Po-
demos es un fenómeno a tener en
cuenta muy seriamente. Es una
manifestación de desencanto de
otras ideas, una llamada de aten-
ción a las maneras en las que los de-
más partidos hemos estado resol-
viendo y afrontando las cosas.
Cuando la ciudadanía se expresa
de ese modo es porque tiene otras
aspiraciones, quiere que se hagan
las cosas de otro modo, que la de-
mocracia sea mucho más participa-
tiva, que su opinión tenga más pe-
so en las decisiones que se tomen,
que haya más cercanía entre repre-
sentantes y representados... Es un
fenómeno político y social que está
ahí. No sé que espacio va a tener,

ha sido un ejemplo. Eso ha gene-
rado debate interno y externo. Lo
mismo va suceder aquí cuando se
haga el debate en Granada y en el
resto de municipios que se cele-
bren.
–Ahí estará Paco Cuenca.
–Paco Cuenca y su gente se han
entregado, han hecho un trabajo
inmenso que hay que agradecer-
le porque han estado en condicio-
nes muy duras. Al poseer la mayo-
ría absoluta el PP, las posibilida-
des de que salgan tus iniciativas
son muy complicadas. Han esta-
do en los barrios en contacto per-
manente con las asociaciones. A
veces es una tarea que no se ve pe-
ro yo espero que sea Paco o quien
sea que esa labor redunde en fa-
vor de la acción socialista.

LOS EX, EN PRIMERA LÍNEA
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Acusan a
cuatro vecinos
de Churriana
por estafar a
una cervecera

E. Press GRANADA

La Fiscalía de Granada ha so-
licitado penas de hasta cinco
años y medio de cárcel para
cuatro acusados de estafar a
una empresa cervecera de la
que recibieron 60.000 euros
como préstamo para arreglar
sus establecimientos a cambio
de suministrar la cerveza, pa-
ra lo que entregaron avales
bancarios falsos con los que si-
mular que tenían solvencia
para devolver el dinero.

Según consta en el escrito
de acusación provisional, los
hechos se remontan a julio del
año 2009, cuando los dueños
de dos establecimientos, am-
bos situados en la localidad
granadina de Churriana de la
Vega, suscribieron un contra-
to con una empresa alemana
de cerveza.

Los cuatro acusados serán
juzgados el próximo día 12 de
septiembre en la Sección Se-
gunda de la Audiencia de Gra-
nada.

R. G. GRANADA

El hombre de 59 años acusado de
matar a su mujer en el municipio
granadino de Cúllar y que inten-
tó suicidarse tras cometer el cri-
men, evoluciona “favorablemen-
te” en el Hospital de Traumatolo-
gía de Granada, donde permane-
ce ingresado bajo custodia poli-
cial y a la espera de que se le pue-
da tomar declaración.

Fuentes sanitarias informaron
ayer de que el presunto agresor,
A.G.B., pasó a planta una vez
que fue intervenido quirúrgica-
mente de las fracturas produci-
das por el disparo con la escope-
ta que presentaba en la mandí-
bula, y que actualmente no se te-
me por su vida.

En función de su evolución sa-
nitaria, el juez encargado del ca-
so decidirá si acude al centro hos-
pitalario o espera a que reciba el
alta para la toma de declaración.

Fuentes de la Guardia Civil, en-
cargada de la investigación, pre-
cisaron ayer que el propio institu-
to armado podría encargarse ini-
cialmente de la declaración o que
ésta sea directamente ante el
juez, si bien todavía se descono-
ce cuándo se podrá producir.

Mientras, la víctima, Antonia
L.B., recibió sepultura en un mul-
titudinario entierro que se ofició
en el Cementerio municipal de
Cúllar, según explicaron fuentes
municipales.

Los hechos tuvieron lugar so-
bre las 22:00 horas del pasado
jueves en el domicilio conyugal,
una vivienda ubicada en el nú-
mero 39 de la calle Barranco
Tercero de Cúllar, un céntrico
barrio de casas cuevas habitual
en la orografía de los pueblos del
norte de la provincia de Grana-
da. Allí, la hermana descubrió lo
sucedido tras acudir a la casa
avisada por la víctima de una

fuerte discusión. Cuando entró
vio a su hermana malherida con
un disparo en el pecho. Junto a
ella se encontraba su pareja, el
presunto agresor, de 59 años,
que presentaba una herida de
bala entre el cuello y la cara ya
que supuestamente intentó sui-
cidarse después de cometer el
crimen.

La víctima, de 62 años y que no
había presentado denuncias pre-
vias por malos tratos, recibió un

disparo en el pecho que había si-
do supuestamente efectuado
con una escopeta de caza por el
hombre.

Los servicios sanitarios no pu-
dieron hacer nada por reanimar
a la mujer, que ingresó ya muer-
ta en el hospital de Baza, hasta
donde también fue trasladado
inicialmente el presunto agresor,

quien posteriormente fue lleva-
do al Hospital de Traumatología
de la capital granadina.

El varón está siendo custodia-
do por la Guardia Civil en cali-
dad de detenido como presunto
autor de un delito de homicidio.

Los agentes encontraron una
escopeta de caza en el domicilio
conyugal con dos únicos dispa-
ros y consideran, a tenor de los
indicios hallados en el domicilio,
que el hombre disparó a su pare-
ja y posteriormente intentó qui-
tarse el mismo la vida.

El alcalde de Cúllar, Pedro
Garijo, explicó el viernes que
“siempre iban juntos y nunca ha-
bía pasado nada raro entre ellos;
de hecho estuvieron disfrutando
de las fiestas patronales” por la
localidad. Además, relató que la
víctima, cuya familia tiene un
negocio de comida a domicilio y
es especialmente conocida entre
los vecinos.

La fallecida, identificada como
Antonia L.B., no había presenta-
do denuncias previas por violen-
cia de género ante la Guardia Ci-
vil ni había acudido a los servi-
cios que en este campo presta el
Instituto Andaluz de la Mujer.

El acusado de matar a su mujer en Cúllar
se recupera de las heridas y pasa a planta
● El presunto agresor está custodiado por la

Guardia Civil a la espera de que se le tome

declaración ● La víctima ya ha sido enterrada

ROSA FERNÁNDEZ

Zona incendiada en el municipio granadino de Almuñécar.

MEDIO AMBIENTE. El dispositi-
vo de prevención y extinción
de incendios forestales de An-
dalucía (Infoca) dio por extin-
guidos ayer los dos incendios
forestales que permanecían

activos en los términos munici-
pales de Almuñécar y Lanjarón,
ambos en la provincia de Grana-
da. El incendio en el término de
Almuñécar, declarado ayer en
Torrecuevas, ya quedó estabiliza-

do, pero tuvieron dificultades
para arrojar el agua sobre las lla-
mas y no se sabe la superficie de
terreno afectada. El otro incen-
dio de Lanjarón afectó a unas se-
senta hectáreas de matorral.

EN BREVE

Extinguidos los incendios de Lanjarón y Almuñécar

La caída de un cable
afecta a varias líneas
ferroviarias
AVE. La caída de un cable de alta
tensión ayer en una de las catena-
rias, concretamente en el muni-
cipio cordobés de Santaella, pro-
vocó un corte de unas tres horas
en varias líneas de Alta Velocidad
de Española (AVE). Además, se
vieron afectadas otras líneas, co-
mo la que conecta Granada con
adrid. El Administrador de In-
fraestructuras Ferroviarias
(Adif) arregló la avería y resta-
bleció el tráfico ferroviario, que
afectó a unos 13 trenes de Alta
Velocidad, causando retrasos de
entre una hora y 45 minutos.

Detenido al ser pillado
en el interior de un
garaje robando bicis
ARRESTO. Agentes de la Policía
Nacional de Granada procedie-
ron en días pasados a la deten-
ción de un joven, de 20 años, con
antecedentes policiales anterio-
res a este suceso, al que sorpren-
dieron en el interior de un garaje
comunitario perteneciente a un
bloque de viviendas del centro de
la ciudad, el cual procedía, ciza-
lla en mano, al intento de corte
de unas cadenas que daban acce-
so a una zona de bicicletas que se
encontraban amarradas. Según
la Policía Nacional, había cuatro
bicicletas con un valor muy supe-
rior a 400 euros.

La Policía Local de
Guadix se refuerza
con un nuevo vehículo
SEGURIDAD. La Policía Local
de Guadix cuenta ya con un
nuevo vehículo para su flota
que responde a la apuesta por
mejorar la dotación tanto ma-
terial como de personal del
cuerpo de Policía. Con el nue-
vo coche, la Policía podrá pres-
tar un mejor servicio a los ciu-
dadanos al tiempo que gana
en seguridad a la hora de desa-
rrollar su labor. Ese fue uno de
los aspectos destacados por el
alcalde, José Antonio Gonzá-
lez Alcalá, en la presentación
del vehículo. / R.U.

Estudian el ADN para
evitar el delito de
tráfico de personas
CIENCIA. El programa DNA-
Prokids, que impulsa la Uni-
versidad de Granada y cuyo
objetivo es identificar vícti-
mas del tráfico de personas a
través de la genética, es una
herramienta clave para difi-
cultar este delito y evitar las
adopciones ilegales, dijo el
promotor del proyecto, José
Antonio Lorente, el pasado
jueves al presentar la iniciati-
va de este proyecto. Lorente
indicó que sólo con el uso del
ADN “no se puede vencer” el
tráfico de personas, pero “sí lo
dificulta mucho”.

La fallecida no había

presentado denuncias

previas por violencia

de género


